DIXIEME TRAVAIL

Eurysthée exigea qu'Héraklès lui amène les bœufs de Géryon, géant colossal à trois corps. Il possédait un troupeau de bœufs d'une grande beauté, gardé par un berger Eurythéon et par un monstrueux chien à trois têtes.

Lors de son voyage, Héraklès fut très incommodé par le soleil qui était très ardent. Il banda son arc et décocha une flèche vers le soleil. Celui-ci ,étonné de cette audace et pour aider le héros à continuer sa route, lui prêta la coupe d'or. Héraklès s'embarqua dans la coupe et parvint rapidement sur les terres du géant. Il passa la nuit à épier les troupeaux. Il assomma le chien d'un coup de massue. Il fit subir le même sort au berger. Puis, il décocha à Géryon une flèche fatale qui transperça ses trois corps en même temps. Victorieux, il ramena le troupeau à Eurysthée.